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Protokoll der Jahreshauptversammlung 
der KulturScheune Herborn e.V. 

am 17.06.2024 in der KuSch. 
 

Tagesordnung gemäß Einladung vom 28.05.2024 bzw. 1.6.24: 
  

  1. Begrüßung und Totenehrungen 
  2. Berichte: 
    - Vorsitzender 
    - Kassierer/Controlling 
    - Hausmanagement/Jugend/Technik 
  3. Bericht der Kassenprüfer 
  4. Aussprache zu den Berichten 
  5. Entlastung des Vorstands 
  6. Neuwahlen des Vorstands (soweit vorgegeben) und der Kassenprüfer 
7. Ehrungen 
8. Beitragsanpassung (gem. Vorlage) 

  9. Termine und Vorhaben (2024/2025) 
10. Verschiedenes 
 

Anwesend: 45 stimmberechtigte Vereinsmitglieder lt. Anwesenheitsliste. Darunter die 
Beiratsmitglieder Mark-Thomas Kling, Frank Pletka und Helmut Rolfes. 
Die Anwesenheitsliste ist Bestandteil dieses Protokolls und als Anlage beigefügt. 
 
TOP 1 Begrüßung und Totenehrungen: 

• Um 19:40 Uhr eröffnet der 1. Vorsitzende, Jörg Michael Simmer, die 
Jahreshauptversammlung. Er begrüßt die Anwesenden und stellt die 
satzungsgemäße Einberufung und Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 

• Auf Nachfrage gibt es keine Einwände gegen die Tagesordnung. 

• Jörg Michael Simmer bittet die Anwesenden, sich zum ehrenden Andenken an 
die seit der letzten Jahreshauptversammlung verstorbenen Mitglieder Nina 
Bastian, Heidi Jäger und Karl-Heinz Menger zu erheben und ihrer zu 
gedenken. 

 
TOP 2 Berichte: 

• des Vorsitzenden:  
Jörg Michael Simmer verweist auf seinen Jahresrückblick, der in schriftlicher 
Form der Einladung zur Jahreshauptversammlung an alle Mitglieder beigefügt 
war. Der Jahresbericht des 1. Vorsitzenden ist Bestandteil dieses Protokolls. 
Es folgen einige Ergänzungen bzw. Aktualisierungen zu verschiedenen 
Themen: Die Teilnahme unserer Mitglieder beim diesjährigen 
Vereinspokalschießen war überaus erfolgreich, sowohl bei den Mannschaften 
als auch in den Einzeldisziplinen, war. Es finden noch zwei Veranstaltungen 
des „KulturzAUber 4.0“ statt. Uns geht es hier nicht anders als anderen 
Veranstaltern von Festivals und open-air Veranstaltungen: der VVK liegt 
wegen des kalten und unbeständigen Wetters um 30-40% hinter den 
Erwartungen. Am Mittwoch, den 19.6.24 um 10.00 Uhr findet die Submission 
für den Ergänzungsbau statt. Mit der Anzahl der bislang eingegangenen 
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Angebote können wir zufrieden sein. Wir sind gespannt auf die Abweichungen 
der Kostenschätzung von vor rd. einem Jahr. Baubeginn soll Mitte Juli sein, 
die geplante Fertigstellung ist für März/April 2025 vorgesehen. Das Jubiläum 
rückt näher. Es startet mit einer offiziellen Feierstunde am 24.9.24. Von den 
vier Galas sind schon zwei ausverkauft. Damit rechnen wir auch noch für die 
Absolventen- und Schlumpeweck-Gala. An den vier Abenden werden über 50 
Künstler anwesend sein (deutschlandweit einzigartig). Abschluss wird in der 
Tenne des Gutshofs am 5.10.24 sein. Draußen muss noch das ein oder 
andere aufgehübscht werden u.a. muss die Westseite neu gestrichen werden. 
In der Woche vor dem Jubiläum bekommen wir die neuen, in Dillenburg-
Frohnhausen georderten Stühle (dunkel) sowie einen neuen Bühnenvorhang 
inkl. Sofitte (rot). Für die Finanzierung der Stühle wird es demnächst ein 
erklärendes Rundschreiben zum Crowdfunding der VR Bank Lahn-Dill geben, 
da wir dieses Portal zur Akquirierung von Spendengeldern (auch bei unseren 
Mitgliedern) nutzen wollen. Von Philipp Schwarz, Mittenaar („schwarz 
gebrannt“) haben wir uns in einer kleinen, exklusiven Charge einen Gin 
kreieren lassen, der nun abgefüllt ist und in der 0,5 Liter Flasche zum Verkauf 
(35 €) steht und in der 1 Liter Flasche bereits beim KulturzAUber zum 
Ausschank gekommen ist. Bestandteile des einzigartigen Gins sind neben 
Wacholder, Citrus und Blutorange auch Sandelholz (früher 
Schminkebestandteil). Seit etwa 4 Wochen sind wir offizielle Einsatzstelle für 
den Bundesfreiwilligendienst. Wir suchen zwei (Teilzeit-)Bufdies im Bereich 
Technik/Bühnenbau und Social media. Die Kosten für den Verein 
beschränken sich auf Schulungsgebühren, da der Bund Deutscher 
Amateurtheater für den Großteil der Kosten aufkommt. Youngsters: Die neue 
Produktion „Der nackte Wahnsinn“ startet am 5.7.24. der Vorverkauf ist schon 
sehr ordentlich für dieses tolle Stück mit zwei Ebenen (Bühnenbau). Ende 
August folgt das Sommerstück „Mikado“.   

• Controlling/ Kassenwart: 
Der erfreulicherweise wieder aus Ravensburg angereiste Controller Carsten 
Brehm bemüht sich erneut sehr, den anwesenden Mitgliedern anhand einer 
von ihm wieder einmal detaillierten PowerPoint-Präsentation auf Basis der ihm 
vom Steuerbüro Lothar Albert zur Verfügung gestellten Bilanz 2023 seine 
Berechnungen und Auswertungen verständlich zu machen. Er kommt zu der 
Auffassung, dass 2023 ein betriebswirtschaftlich anständiges Jahr war, der 
Umsatz zwar gesunken sei, das Ergebnis aber bereinigt in Ordnung sei und 
die Liquidität top ist. Die Bilanz mit einer Bilanzsumme in Höhe von 1.331,4 T€ 
weist erstmals in der Geschichte der KuSch ein negatives Ergebnis, und zwar 
in Höhe von rd. 13,6 T€, aus. Dabei hat die Umsatzentwicklung mit rd. 405 T€ 
in 2023 in etwa wieder das Vor-Coronaniveau (2019: rd. 399 T€) erreicht.  

• Hausmanagement:  
Der 1.Vorsitzende verliest einen Bericht über die Vermietungssituation, der 
sich im Urlaub befindlichen Adelheid Simmer. Danach gab es in 2023 
insgesamt 28 Vermietungen, die oftmals mit viel Arbeit verbunden waren. Für 
2024 liegen bisher 26 Buchungen vor, für 2025 sind schon 10 Termine 
angefragt bzw. gebucht. Ihr Dank gilt ihren Helfern U. Wagner, E. Fabritius, F. 
Nell und den Eheleuten Becker.  
Weiterhin gibt sie bekannt, dass sie die Betreuung des Fundus nach 40 
Jahren in kompetente Hände an Ulrike Ziegler gegeben hat, die diese 
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Aufgabe mit Ernst und Sachverstand ausführt. Es freut sie, dass Alt und Jung 
in diesem Verein gut zusammenarbeiten können.  

• Jugend: Die immerwährende Jugendwartin, Anna Julia Cunz berichtet 
zunächst von den Kukis, die weiterhin von Britta Schauerte und Chris 
Großmann betreut werden. Sie beschäftigen sich mit Schwarzlicht, basteln, 
verbringen eine gute Zeit miteinander und schnuppern erste Theaterluft ohne 
jedoch einen großen Auftritt vorzubereiten. Selbst angedachte Auftritte in 
Kindergärten und Schulen sind leider organisatorisch nicht zu stemmen. 
16+ hat sich unter der Regie von Janina Katzer für Anfang Mai 2025 die 
Aufführung des Stückes „Der Club der toten Dichter“, ein schönes Stück mit 
spannendem Ende und bislang wenig Aufführungen in Deutschland, 
vorgenommen.  
Das aktuelle Stück der Youngsters „Die nackte Wahrheit“ wurde bereits 2009 
von 16+ in der KuSch aufgeführt. A.-J. Cunz empfindet es als Bereicherung 
mit so vielen talentierten Menschen zusammen zu arbeiten, was ihr viel Spaß 
macht. Helmut Rolfes bemerkt dazu, dass auch die aktuell auf den social 
media Kanälen laufenden Videos mit hoher Professionalität gedreht seien. 
Weihnachtsstück: Nach dem Riesenerfolg (erfolgreichste 
Weihnachtsstückproduktion) mit 13 (beinahe alle) ausverkauften 
Vorstellungen von „Jim Knopf und Lukas der Lokomotivführer“, wird es dieses 
Jahr eine Fortsetzung mit „Jim Knopf und die wilde 13“ geben. 
A.-J. Cunz beendet ihren Bericht mit dem Apell, die Gruppen und Bereiche zu 
unterstützen, wo es notwendig und möglich ist. Nur so könne die erfolgreiche 
Arbeit in der KuSch fortgesetzt werden.  

• Technik: Fabio Nell informiert, dass eine lange Laststange über der Bühne 
abgebaut worden ist und nun unter der Bühne liegt. Da sei nicht viel dran 
gewesen und den Varieté-Künstlern wäre sie oft im Weg gewesen. Mittlerweile 
seien auch die Akustikelemente angebracht worden: viele Elemente, die 
dennoch relativ unauffällig seien und tatsächlich die Raumakustik verbessert 
hätten. Weiter berichtet er, dass der Bühnenabgang überbaut worden ist und 
Schränke dort Technik Equipment aufnehmen. Die Elektroplanungen im 
neuen Ergänzungsbau sollen wohl überlegt für gutes Licht und Ton sorgen 
und gehen damit qualitativ über eine Wohnraumplanung hinaus. Er ist sehr 
froh über die tatkräftige Unterstützung durch Sebastian Koch und Christian 
Ziegler (Fokus eher auf Musical) und dankt ausdrücklich U. Wagner für seine 
regelmäßige Hilfe, für die er sich jetzt erstmals während dessen 
Urlaubsabwesenheit revanchieren konnte. 
 

TOP 3 Bericht der Kassenprüfer:  
Die Kassenprüferin Andrea Wegricht (1. Kassenprüferin) und Martina 
Hofmann (2. Kassenprüferin) haben am 16.5.2024 stichprobenartig in 
Anwesenheit von Michael Benner, Sabine Rühl, Evi Fabritius und Monika 
Kreiling die Kasse geprüft. Es wurde stichprobenartig kontrolliert, wo Belege 
gebucht wurden und ob alle Belege vorhanden waren. Die Kassenbestände 
haben gestimmt, es wurden keine Beanstandungen festgestellt und eine sehr 
ordentliche Kassenführung testiert. 
 

TOP 4 Aussprache zu den Berichten:  
Keine Meldung. 
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TOP 5 Entlastung des Vorstandes: 

• Andrea Wegricht beantragt die Entlastung des Kassierers sowie des 
gesamten Vorstandes. Dem Kassierer und dem Vorstand wird, ohne 
Gegenstimmen und ohne Enthaltungen Entlastung erteilt. 
  

TOP 6: Neuwahlen des Vorstands (soweit vorgegeben) und der 
Kassenprüfer 

• Es formiert sich ein Wahlausschuss aus den Mitgliedern Martina 
Hofmann und Helmut Rolfes zusammen mit Jörg-Michael Simmer, der 
sodann die anstehenden Wahlen in offener Abstimmung mittels 
Handzeichen durchführt. Es sind laut Anwesenheitsliste, die Bestandteil 
dieses Protokolls ist, 45 Mitglieder anwesend 

 
a.) Geschäftsführender Vorstand 

2. Vorsitzende für 2 Jahre: Sabine Rühl (amtierend) wird als 2. Vorsitzende 
vorgeschlagen. Es gibt keinen Gegenvorschlag. 
Das Wahlergebnis lautet: 45 Ja-Stimmen  0 Enthaltungen  keine 
Gegenstimme  
Schriftführerin für 2 Jahre: Silke Follert (amtierend) wird als Schriftführerin 
vorgeschlagen. Es gibt keinen Gegenvorschlag. 
Das Wahlergebnis lautet: 45 Ja-Stimmen  0 Enthaltung en  keine 
Gegenstimme  
Jugendwartin für 2 Jahre: Anna Julia Cunz (amtierend) wird als Beisitzer 
vorgeschlagen. Es gibt keinen Gegenvorschlag. 
Das Wahlergebnis lautet: 44 Ja-Stimmen  1 Enthaltung   keine 
Gegenstimme  
Beisitzer für 2 Jahre: David Löll (amtierend) wird als Beisitzer vorgeschlagen. 
Es gibt keinen Gegenvorschlag 
Das Wahlergebnis lautet: 45 Ja-Stimmen  0 Enthaltungen  keine 
Gegenstimme 
Beisitzer für 2 Jahre: Michel Dahlhaus wird als weiterer Beisitzer nach 
absolvierter Praktikantenzeit im Vorstand vorgeschlagen. Es gibt keinen 
Gegenvorschlag. 
Das Wahlergebnis lautet: 45 Ja-Stimmen  0 Enthaltungen  keine 
Gegenstimme 
Kassenprüfer: Die amtierende Kassenprüferin Martina Hofmann ist für ein 
weiteres Jahr gewählt. Sebastian Koch wird mit 45 Ja-Stimmen, keine 
Enthaltung, keine Gegenstimme als zweiter Kassenprüfer gewählt. 
Marion Schnaubelt wird mit 45 Ja-Stimmen, keine Enthaltung, keine 
Gegenstimme als Kassenprüfer-Ersatz gewählt. 

  
 TOP 7 Ehrungen:  

• Der 1. Vorsitzende ehrt das ausscheidende Vorstandsmitglied, Dominik 
Warch, für 4 Jahre Vorstandsarbeit und bedankt sich mit einem (Gin-) 
Präsent. Seit 2010 als Spieler, ab 2016 als Spielleiter und durch 
tatkräftige Unterstützung im Bereich IT und Social media, ist er der 
KuSch sehr verbunden. Die berufliche und familiäre Situation lassen 
augenblicklich leider keine Vorstandsarbeit zu. 
Daran schließt sich der Dank an die nach 10 Jahren aus dem Vorstand 
ausscheidende Britta Schauerte an. Seit 10 Jahren verantwortlich für die 
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Kukis bleibt sie in diesem Bereich, der Abendkasse und mit dem 
Sparkasseneinzug der Mitgliedsbeiträge dem Verein erhalten. Auch sie 
erhält für ihre Tätigkeit ein Präsent. 

• Die beiden anwesenden Jubilare (Christine Vernay-Komenda und Wolfram 

Kuhn) erhalten jeweils für ihre 15 Jahre währende Vereinstreue 

Ehrenurkunden und neue bronzefarbene Ehrennadeln. Insgesamt wurden 5 

Mitglieder für 15 Jahre und 2 Mitglieder für 25 Jahre Vereinszugehörigkeit 

gesondert angeschrieben. Die nicht erschienenen Jubilare wurden namentlich 

verlesen und erhalten ihre Urkunden und Ehrennadeln in den nächsten Tagen 

persönlich nachgereicht bzw. auf dem Postweg.  

 

TOP 8: Beitragsanpassung: Der 1. Vorsitzende knüpft an die mit der Einladung 

versandte Beschlussvorlage an und bittet um Abstimmung darüber. Zuvor 

appelliert Martina Hofmann für eine Beitragserhöhung zu stimmen, da der 

aktuelle Beitrag aus ihrer Sicht sehr günstig sei, für das was geboten würde, 

verglichen mit zahlreichen anderen Vereinen. Die anschließende Abstimmung 

per Handzeichen erfolgt einstimmig und ohne Enthaltung für die 

vorgeschlagene Beitragserhöhung.  

 

TOP 9 Termine und Events 2024/2025: 

            Jörg-Michael Simmer weist auf die folgenden Termine hin: 
• 4.4. - 12.4.25: Erste Musicalproduktion unserer Musical Company. Die 

anwesende Andrea Wegricht ergänzt, dass es sich hierbei um die 
deutsche Erstaufführung des vor rd. 5 Jahren in den USA uraufgeführten 
Stücks „Dreamland“ handelt. Es würde unterhaltsam und wild… 

• KulturzAUber 5.0: Hierfür gibt es bereits Buchungen.: Urban Priol, 
Christoph Sieber, die feisten. Lino Olizzo,…  
 

TOP 10 Verschiedenes:  
Helmut Rolfes bittet um das Wort, um den seiner Ansicht nach wirklich 
unglaublich guten und aktiven Vorstand zu loben. Er berichtet, dass auch 
der Beirat immer wieder lobende Wort für die Vorstandsarbeit findet. Er 
spricht ausdrücklich seinen herzlichen Dank dafür aus.  

 
Der 1. Vorsitzende schließt die Versammlung offiziell um 21.30Uhr.  

 
 
 

.......................................    …………………. 
(Jörg Michael Simmer)     (Silke Follert) 
(1. Vorsitzender)      (Schriftführerin) 
 
Anlagen: 

Jahresbericht des 1. Vorsitzenden 

Anwesenheitsliste 

Wahlergebnisprotokoll 

Beschlussvorlage Beitragserhöhung 

 


